

Penerbitan harian ini diusahakan Persekutuan "WASPADA" Medan

Alamat Redaksi dan Tatasaha: P. Pasar P 126 - Medan - Tel. 590

# WASPADA

Ketua Umum: MOHD. SAID

Harga etjeran f 0.50 selambar Langg. f 10.- sebln. (ambil sendiri)

Iklan (advertentie) f 1.50 sebaris Sedikitnja 1 x muat 5 baris = f 7.50.

## KONSOL INDIA DIMEDAN Pesan Penta Kosta puteri Wilhelmina

## AKAN KE ATJEH

### Waktunja belum ditetapkan

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Medan.

Dari pihak konsulat India dikota ini diperoleh kabar, bahwa konsol India ada bermaksud akan pergi ke Atjeh, akan tetapi menurut keterangan beliau sendiri kepada djuruwarta "Waspada", keberangkatannya ini harus menantikan keadaan agak mulai baik kembali.

Menurut keterangan beliau, ada djuga diterima surat2 dari beberapa orang India di Atjeh yang meminta beliau datang kesana. Seketika ditanyakan berapa banjaknja orang India di Atjeh beliau tidak dapat memberikan djumlah yang pasti.

Beliau menerangkan bahwa dari kalangan orang India di Atjeh beliau mendapat tahu bahwa ada diantara mereka yang hendak pulang ketanah airnja.

Beliau bermaksud kesana, djika nanti setelah Republik kembang.

## Abbas jadi delegasi istimewa dalam BFO

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Bandung

Seperti diketahui bahwa Mr. Abbas dari Sumatera adalah termasuk sebagai anggota delegasi istimewa dalam B.F.O. untuk menghadapi perundingan antara Republik-Belanda sebagai partai ketiga. Setengah orang di Pasundan menantikan soal ini sebagai apa Mr. Abbas dalam delegasi istimewa itu. Dalam pertjakapan dengan Mr. Djumhana perdana menteri Pasundan menerangkan kepada kita, bahwa Mr. Abbas tersebut duduknja dalam delegasi istimewa itu, bukanlah sebagai wakil dari daerah Tapanuli. Karena di Sumatera orang merdeka menundjuk seseorang sebagai anggota delegasi istimewa dalam B.F.O. dengan tidak melihat siapa orang yang ditundjuknja itu.

## TABIB INDONESIA MEMPELADJARI PEMUSNAHAN MALARIA DI KYPRUS

Tiga orang yang mendapat dermasiswa dari WHO (Organisasi Kesehatan Sedjagat) — seorang orang Sallian dan 2 orang orang Indonesia — akan mengundjungi Kyprus dari 13 ke 18 Djuni buat menjari keternangan pasal kampanye js telah memusnahkan njamuk penular malarial dari pulau itu, demikian diumumkan Kementerian Djadjaan Britis malam tadi (Reuter).

## PSII Sulawesi ketjewa tidak boleh mengadakan kongres di Pare?

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Djakarta.

Kalangan PSII di Sulawesi agak ketjewa terhadap pemerintah NIT, karena mereka tidak diperbolehkan mengadakan kongres yang dimaksudkan diadakan di Pare Pare. Sebelumnya, mereka sudah dibjang2kan bahwa pemerintah tidak mempunjai keberatan suatu apa, karena kongres politik pun sudah diidjinkan kepada Twapro-Singa Minahasa di Sulawesi Utara.

## CALWELL MAU UNDANG2 BARU UNTUK USIR ORANG2 ASIA DARI AUSTRALIA

Menteri Imigrasi Australia, Arthur Calwell, hari ini mengatakan di Parlemen bahwa ia bertekad akan membiarkan undang2 imigrasi Australia tidak berubah, biar siapapun yang mengemukakan dan walau apapun yang diandjarkan orang2 yang membentji Pemerintahnja.

Di bitjara ini sewaktu membuka debat tentang membikin undang2 untuk mengusir pengungsi pengungsi bangsa Asia dimasa perang berhubung dengan keputusan dari Mahkamah Tinggi belum lama selang bahwa pengusiran orang2 Asia tidak menurut undang2.

Kata Menteri Calwell tidak akan dibikin kwota buat imigrasi, sebab perantau2 dari Eropah akap diterima dengan girang. Australia, tidak membentji orang2 Asia, tjuma dia tidak pertjaja yang imigrasi bisa memecjahkan soal2 Asia. — (AFP).

## PUTERA GANDHI DI SCHIPHOL

Manilal Gandhi (putera Gandhi) Selasa malam berada sebentar di Schiphol dalam perjalanannya dari Lake Success ke Afrika Selatan. Ia memimpin sebuah harian di Afrika Selatan dan menerangkan, bahwa perlakuan terhadap orang2 India disana semakin djelek, demikian ANP dari Amsterdam.

## Hadat Tinggi Sulawesi Selatan

— jaitu suatu badan yang dapat dipersamakan dengan suatu kabinet untuk Sulawesi Selatan—berkeberatan kepada kongres PSII itu. Hadat Tinggi terkenal aliran kolotnja dan kebanjakan anggota2nja terdiri dari (wakil2) zeltibestuurders; ketuanja Sultan Bone.

Pengaruh residen Sulawesi Selatan besar sekali atas badan ini. Karena keberatan Hadat Tinggi ini, maka kongres tsb. tidak boleh diadakan.

Sambil menundjuk kepada kongres Twapro - Singa Minahasa, kaalangan PSII menganggap larangan ini suatu tindakan yang tidak adil. Djika larangan ini hanja di keluarkan karena desakan Hadat Tinggi sadja, maka pemerintah di anggap lemah sekali dan mereka menuntut suatu sikap dari pemerintah yang kuat, untuk dapat menghadapi pengaruh2 yang kolot, terutama dari residen sebagai sisa2 alat kolonial.

## PERTEMPURAN LAGI DI KOREA

Menurut kabar2 pihak militer Korea Selatan 100 km barat laut Seoul terdjadi pertempuran2 antara pendjaga2 tapal Korea Selatan dan utara. Waktu itu pasukan Korea Utara yang berdjumlah 1000 menderita 70 orang rugian, demikian UP dari Seoul.

## PESAWAT2 TERBANG BAGI IRAN PINDJAMAN DARI AMERIKA SERIKAT

Kantor berita resmi Rusia "Tass" mengulangi pada hari Kamis berita yang dimuat dalam surat-surat kabar Teheran, ialah bahwa beberapa hari lagi ditundjuk datangnya kiriman pesawat2 terbang Amerika dari Jerman barat untuk Iran. Dalam ini ditambahkan, bahwa pesawat2 terbang diserahkan kepada pemerintah Iran sebagai sebagian dari pindjaman dari Amerika, demikian Reuter dari Moskow.

## Hatta dan rombongannya hari ini kembali ke Bangka

Siaran radio Kutaradja tadi malam kabarkan, pada hari Djum'at (Hari ini) wakil presiden Hatta dan rombongannya akan berangkat dari Kutaradja kembali ke Bangka.

## JEEP DAN 7 PENUMPANG NJA HILANG

Baru sekarang diketahui bahwa Senen pagi sebuah jeep dgn 7 penumpang (seorang employe dan 6 pendjaga kebun) dari ornerning Raduagung dijdalan ke Pasuruan ditembaki. Pada pemeriksaan kemudian ternyata bahwa jeep dengan segala penumpangnya hilang, dan sampai sekarang belum kedengaran apa2 tentang mereka, demikian Aneta dari Surabaya.

## KERETA API KELUAR REL

Kereta api dari Setjang ke Magelang Senen pagi telah keluar dari relnja dekat sebelum Magelang. Seorang militer dan 3 pegawai kereta api mati, demikian Aneta dari Semarang.

## Pinke achir tahun meletakkan djabatan

Berhubung berita pers Belanda yang mengatakan bahwa Pinke akan ke Belanda utk tidak kembali lagi, Aneta dari pihak yang berkuasa mendapat kabar bahwa penggantian dalam pimpinan akan berlangsung setjara biasa pada udjung tahun karena masa djabatan Pinke telah menjeljang achirnja demikian Aneta dari Djakarta.

## PERTEMUAN DELEGASI BELANDA-REPUBLIK

Pagi ini Aneta kabarkan, akan dilakukan hari ini pertemuan rasmi antara delegasi Republik dan Belanda dibawah pimpinan komisi PBB. Sementara itu kemarin Sultan Jogja telah tiba di Djakarta.

## KOOS VORRINK SEMBUH

Hari Djum'at jl Koos Vorrink yang beberapa bulan yang lalu mendapat tjelaka dengan kapal terbang, meninggalkan rumah sakit di Nykoebing (Danmark), demikian ANP dari Den Haag.

## "Aneta memantjing" dimana Sudirman

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Jogja

DALAM harian ini hari Kamis 2 Djuni dimuat berita Aneta yang mengatakan, bahwa Panglima Besar Sudirman berada di Ponorogo dan menjadi penasehat TRIP dan TNI.

Berita ini tjukup mejarik karena sifatnja yang mengundjuk sensasi, begitulah dikatakan kepada djuruwarta "Waspada" di Jogja oleh kaalangan yang di anggap mengetahui keadaan dalam negeri.



Selanjutnja dijdelaskan, bahwa kalimat yang menjebut, bahwa pak Dirman berada di Ponorogo itu, dalam hakekatnja ialah merupakan pantjangan belaka. Berita itu disiarkan supaya ada bantahan dari pihak Republik, bahwa beliau tidak ada disana.

"Memang tidak di Ponorogo!" begitu dikatakan kepada djuruwarta kita. "Tapi yang lebih tergas lagi, pak Dirman djuga tidak di Jogja, apa lagi di Kepatihan....." kata2 ini disertai dengan senjuman.

Tidak diterangkan dimana beliau. Hanja yang mengenai bahwa pak Dirman menjadi penasehat TNI dan TRIP, itu adalah logis sama sekali. Pak Dirman tetap Panglima Besar Angkatan Perang Republik. Kedudukan pena

## Pengembalian Jogja tidak perlu tjemas

## Selagi taat pada Sukarno - Hatta

## RAKJAT JOGJA MENUNGGU-NUNGGU KEMBALINJA

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Semarang

Rakjat Jogja menanti-nantikan kembalinja pemerintahan Republik dan Pemimpinnja dengan hati berdebar-debar, demikian keterangan yang kita peroleh dari kawan yang baru sadja tiba dari Jogja.

Dalam menghadapi kekatjauan2 selama Jogja diduduki oleh tentera Belanda, kekeruhan2 yang disebabkan oleh kegiatan gerakan "komunis" dan kebingungan akibat plakad2 yang tak tertentu udjung pangkalnja itu, bertambah besar keinginan rakjat, melihat pemerintah dan pemimpinnja segera kembali ditengah2 mereka.

Didalam meneliti keadaan sebahai yang tersebut diatas adalah satu faktor penting tiak bisa diabaikan, jaitu bahwa didalam keadaan yang serba kurang, didalam kekatjauan2 yang memuntjak, rakjat Indonesia selalu memandang dan besar keperntjajaanja terhadap pemerintahan Sukarno-Hatta, bagaimana pun djuga yang telah terdjadi pada waktu2 yang lalu.

Mengingat semua itu, menurut pendapat kita, tidak ada alasan untuk berketjil hati, tentang keadaan di Jogja nanti, setelah pemerintah Republik kembali, terutama mengenai gerakan2 kaum "komunis" yang sangat dibesar2kan itu.

Peristiwa Madiun, adalah tjerminal bagi kita, yang menggambarkan haluan djwai rakjat bangsa Indonesia, yang sebenarnya.

Sebab hanja kemerdekaan dan keselamatan Nusa dan Bangsa sadja, yang kini merupakan soal primair - bagi rakjat Indonesia, dan haluan lain tentu tidak akan diterima dan mendapat backing rakjat yang kuat.

Karena itu, demikian ia melanjutkan keteranganja, selagi keperntjajaan rakjat masih besar kepada Sukarno - Hatta maka tidak ada alasan untuk tjemas dan chawatir.

Bagi orang yang mengikuti djalan peristiwa dengan tjermat dan seksama akan di akui bahwa dalam soal mengembalikan keamanan di Jogja nanti tjukup dipakai djaminan2 yang diberikan oleh pemimpin2 Republik. Sekarang ini karena rakjat akan taat dan membantu.

## Pengungsi2 di Semarang di pindahkan keluar kota

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Semarang

Dalam tempo 2 minggu hingga tanggal 6 Djuni, telah tiba di Semarang 26780 orang pengungsi demikian keterangan yang kita terima dari yang berwadjib.

Lebih kurang 16.000 orang kini masih tinggal di kamp2 dan sebahagian besar (12.000) adalah bangsa Tionghoa. Panitia pengungsi C.H.I.H. kini sibuk menjarikan tempat untuk para pengungsi Tionghoa tersebut, karena djumlah yang sekian banjaknja itu melebihi rentjana semula, yang hanja menjediakan tempat untuk sebanyak 10.000 pengungsi bangsa Tionghoa.

Atas pertanjaan kita bagaimana rentjana selanjutnja mengenai pengungsi2 Tionghoa ini, panitia tersebut menerangkan bahwa segera akan diusulkan tempat2 di luar Semarang yang masih sanggup menerima pengungsi tersebut, misalnya Rembang, Pati, Kudus, Tjepu dan Bodjonegoro.

Karena untuk tetap berdiam di Semarang harus mempunjai vesti gingsacte berhubung dengan sudah padatnya penduduk di Semarang, maka untuk tetap tinggal di Semarang tidak mungkin.

Mengenai beaja serta alat2 pengangkutan dalam pemindahan tersebut semuanya akan ditanggung oleh Sociale Zaken.

## Rombongan penghabisan

Aneta kabarkan, kemarin di Semarang telah tiba rombongan pengungsi penghabisan dari Jogja. Pengangkutan itu berdjumlah 365 orang antaranja 87 Tionghoa. Djumlah pengungsi yang di angkut dari Jogja sadjak 21 Mei adalah 28045 orang. Dari djumlah ini ditampung di Semarang sebanyak 24045 orang antaranja 12366 orang Tionghoa. Dari Semarang telah dialirkan 8556 orang.

## LEMBAGA UNTUK NASEHAT2 TTG BAHASA

Dengan keputusan perdana menteri Indonesia Timur, telah dibentuk suatu lembaga yang berkewadjiban memberikan nasehat nasehat yang mengenai bahasa, lembaga mana akan memberikan nasehatnja tentang bahasa yang dipergunakan dalam rantjangan undang2 dasar yang sekarang sedang dibitjarkan oleh parlemen demikian Aneta Makassar.

## KERIBUTAN DI PENDJARA CALCUTTA

Di Calcutta telah terdjadi perkelahian hebat antara tahanan2 komunis yang hendak melarikan diri dan pendjaga dengan polisi waktu mana 50 orang mendapat luka2 antaranja 13 orang tahanan dan seorang tahanan mati. Komunis itu menjerang pendjaga2 pendjara dan membakarnja tetapi sempat dipadamkan, demikian Reuter dari Calcutta.

## PERKARA PENDJAHAT PERANG DJEPANG DI FILIPINA

Dari Manila "UP" kabarkan, komisi Filipina untuk penghukuman kedjahatan2 perang telah menetapkan untuk menjelaskan perkara2 terhadap pendjahat-pendjahat perang Djepang sebelum achir tahun ini, demikian didapat keterangan dari pihak yang dapat dipertjaja.

Kira2 80 orang Djepang masih harus diperiksa, sedangkan 52 per kara terhadap 109 orang Djepang sudah selesai. Dari djumlah ini 60 orang dihukum mati, 21 orang di hukum seumur hidup dan tudjuh orang dibebaskan.

— London:

Kementerian luar negeri Inggris mempertimbangkan kemungkinan penghapusan larangan sadja buat Transjorдания, demikian an "UP"



SULTAN JOGJA KE BANGKA

Keadaan semakin puruk, karena pengembalian selalu diundurkan

PENGEMBALIAN JOGJA

Menurut berita kemaren, Sultan Jogja telah berangkat menuju Bangka untuk berunding dengan presiden dan wakil presiden.

Dalam suatu konperensi pers, Sultan menerangkan, keadaan kian buruk oleh karena pengembalian Republik selalu diundurkan, pada hal katanya tanggal pengembalian itu sudah ditetapkan pada pertengahan bulan ini.

Lain berita (yang sudah kita siarkan kemaren), ialah dari koresponden United Press, dikutip oleh Aneta, mengatakan bahwa perundingan mendadak dalam "taraf genting".

Diberitakan oleh djuru warta itu pula bahwa KPBBI se tjara prive menerangkan bahwa masih tipis harapan untuk melaksanakannya pengembalian Republik ke Jogja dalam bulan ini.

Koresponden tsb. mendapat kabar lagi dari kalangan Belanda yg mengatakan ada perselisihan paham tentang pelaksanaan "Cease fire".

Berita ini dengan sendirinya menggontokan pikiran, walau pun pihak Belanda kemaren telah membojorkan bahwa keadaan tidak berada dalam "taraf genting".

Bantahan Belanda itu, yang isinya kita muatkan hari ini di halaman lain, mengatakan bahwa semendjak 7 Mei kedua badan sub-komisi yang sudah dibentuk itu telah bekerja keras.

Walau pun pihak Belanda nampaknya seperti "onshuldig" (seperit tidak merasa ada apa2nya) terhadap kerumitan yang dihadapi, jaitu sebagai ternyata dari kesanggupannya yang membuka perundingan RR agreement, namun dapat dimengerti bahwa didalam tindakan untuk mengembalikannya itu Belanda menghendaki sesuatu yang mungkin menjebakkan tertegunnya pengembalian itu sendiri.

Djika orang hendak meraba2 apa yang menjadi kemusjilan disekitar soal ini maka orang hendaklah balik menelaah keterangan Sultan Jogja dalam konperensi pers itu terutama mengenai ketetanggannya yang mengatakan bahwa pasukannya TNI tidak ada melakukan penembakan lagi pada malam hari.

Dari keterangan Sultan Jogja itu, yang dapat dilihat diantara baris2nya, artinya yang tersirat, maka dapat dipahamkan, bahwa penembakan yang terjadi malam hari di Jogja itu oleh Belanda digunakan djadi alat untuk menjatuhkan keakuatirannya bahwa nanti mungkin kesatuan bersenjata tidak patuh, dan oleh sebab itu Belanda ada djalan untuk mengemukakan supaya pengembalian tersebut didjalankan setjara separoh2, dan tidak sekali gus.

Untuk membitjarkan lebih lanjut apa yang terlihat disekitar kerumitan "Cease fire" ini belumlah pada tempatnya lagi, sebab segala sesuatunya masih belum dapat dibuat perpegangan untuk bahan pembitjaraan. Sebab itu sementara menantikan perkembangan lebih lanjut, baik kita menunggu dulu dgn sabar.

Terutama dalam hal ini harus dimengerti bagaimana kedudukan Republik pada waktu sekarang. Siapa menginsafi ini maka ia tentu tidak akan perlu gelisah.

Tadi malam radio Djakarta siarkan, bahwa Sultan Jogja besok (hari ini - red. "Wsp") akan berangkat ke Bangka untuk mengadakan perundingan2 dengan para pemuka Republik.

Selanjutnya beliau mengulangi keterangan yang pernah dikeuarkan, ialah bahwa penembakan2 yang dilakukan pada malam hari tidaklah dilakukan oleh pasukan2 TNI.

Tentang pengembalian pemerintah Republik, Sultan Jogja mengatakan, bahwa sebagai tanggal penetapan telah ditetapkan pada pertengahan bulan Djuni. Maksudnya ialah, demikian Sultan Jogja, bahwa Republik harus kembali selengkapnja. Di Jogja harus ada pemerintahan Republik yang lengkap disertai dengan pemerintah daerahnja.

Gapki menentang setiap maksud separatisme

Dari Makassar Aneta kabarkan, Pengurus Gabungan Perjuangan Kemerdekaan Indonesia (Gapki), tederasi yang meliputi beberapa partai politik Indonesia, pada hari Rabu telah menerima sebuah mosi, dalam mana pengurus, berdasarkan kesatuan Indonesia, menentang tiap2 gerakan separatisme.

Mosi ini mendesak kepada organisasi2 yang tergabung, untuk menentang sekuat tenaga tiap2 gerakan separatisme dan mendesak kepada pemerintah Indonesia Timur untuk mengambil sikap menentang terhadap mereka, yang dengan gerakan2 ini membahayakan negara.

Keterangan Sultan Jogja yang menghendaki pengembalian pemerintahan seluruhnya dapat diartikan dengan tegas bahwa dari pihak Belanda djusteru hal inilah yg di belok2kannya yg menjabkan muntjul dengan mendadak kerumitan disekitar "Cease fire" itu.

Sampai dimana kerumitan soal ini masih belum dpt. dibayangkan, tapi dalam sementara itu baik djuga kembali djadi peringatan agak rumanan Dr. van Royen pada ketika menjapai persetudjuan sementara tanggal 7 Mei bulan yang lalu itu.

Sampai pada detik ini, belum pernah terjadi silang sengketa diantara bangsa Tionghoa dan bangsa Minahasa, akan tetapi dengan tindakan tuan, maka tertanamlah bibit perselisihan besar yang akan berkobar dalam minggu ini djuga dan djikalau terjadi demikian, maka djanganlah di persalahkan kami, karena kesalahan itu adalah dari pihak bangsa Tionghoa sendiri.

Salinan surat itu dikirim kepada putjuk pimpinan Kuo Min Tang, Menado.

OPSITER S.S. PURWOKERTO DITJULIK

Pada hari Minggu jl. pukul 11 Sa likun, opsiter S.S. bagian tractle dan meterleel di Purwokerto telah ditjulik.

la ditjulik ketika ia hendak mengundjungi salah seorang kenalannya idesa Kober. Hingga kini belum diketahui tentang nasibnja, demikian Aneta Semarang.

Pemerintah daerah dari keresidenan Jogja masih berdjalan hingga waktu ini. Dua orang wedana telah meninggal. Selanjutnya Sultan Jogja menerangkan, bahwa beliau tidak mengingini pengumuman suatu perintah penghentian permusuhan didaerah setempat.

Beliau mengatakan, bahwa beliau adalah seorang pemuka dari apa yang dikatakan pertundaan pemakaian darj tentera. Tentang hal ini kedua pihak belum mendapat persetudjuan.

Pembitjaraan2 telah dilakukan antara Sultan Jogja dengan komandan militer Belanda, kolonel van Langen. Konperensi pers tsb ditutup dengan pemberian keterangan, bahwa Sultan Jogja pada hari Senin jad. dapat kembali lagi dari perdjalanannya ke Jogja. Sementara itu Sri Sultan petang hari Chamis telah tiba di Djakarta.

KI HADJAR DEWANTORO Ketua sementara Dewan pertimbangan Agung Republik

Dengan penetapan Seri Sultan Jogja, ketua Dewan Pertimbangan Agung Republik, tuan Sutardjo Kartohadikusumo dibolehkan beristirahat selama satu bulan karena kesehatannya terganggu. Sekarang tuan Sutardjo berada di Bandung untuk mengobati penyakitnja.

Selama tuan Sutardjo beristirahat, Ki Hadjar Dewantoro, anggota Dewan Pertimbangan Agung diangkat menjadi ketua sementara, demikian Aneta.

Gara2 menentang aksi Twapro Terima surat antijaman

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Djakarta

Tuan Mr. Lie Beng Tiok adalah salah seorang penanda tangan dari 15 anggota Dewan Minahasa, yang memajukan surat kepada presiden N.I.T. menentang aksi separatisme dari Twapro-Singa Minahasa.

Beliau menerima surat antijaman dari Twapro-Singa Minahasa yang ditanda tangani oleh ketua pengurus pusat J. M. A. W. I. K. E. R. E. bertanda Tomohon, 8 Mei 1949.

Surat antijaman itu berbunyi antara lain: "Kami minta dengan sangat supaya paduka tuan lekas me narik penanda tangan itu, karena dengan demikian paduka tuan telah menentangi perjuangan sa tu partai yang terbesar di Minahasa, partai mana telah turut melindungi keamanan dan kesentausaan bangsa Tionghoa di Minahasa, ialah partai Twapro-Singa Minahasa.

Sampai pada detik ini, belum pernah terjadi silang sengketa diantara bangsa Tionghoa dan bangsa Minahasa, akan tetapi dengan tindakan tuan, maka tertanamlah bibit perselisihan besar yang akan berkobar dalam minggu ini djuga dan djikalau terjadi demikian, maka djanganlah di persalahkan kami, karena kesalahan itu adalah dari pihak bangsa Tionghoa sendiri.

Salinan surat itu dikirim kepada putjuk pimpinan Kuo Min Tang, Menado.

OPSITER S.S. PURWOKERTO DITJULIK

Pada hari Minggu jl. pukul 11 Sa likun, opsiter S.S. bagian tractle dan meterleel di Purwokerto telah ditjulik.

la ditjulik ketika ia hendak mengundjungi salah seorang kenalannya idesa Kober. Hingga kini belum diketahui tentang nasibnja, demikian Aneta Semarang.

BROCKWAY an djurkan boikot

Untuk mengachiri perang2 kolonial.

Ketua "Kongres bangsa menentang imperialisme" bernama Brock way di London mengadakan seruan kepada serikat2 sekerdja Ero pah Barat supaya memboikot pengiriman sendjata ke Vietnam, Malaja dan Indonesia supaya dapat mengachiri perang2 kolonial dan menundjukkan kesetiaan terhadap bangsa2 djadja dan ke bentjiaan terhadap perang imperialisme, demikian UP dari London.

DJANDJI STIKKER

Radio PCJ tadi malam beritakan, dalam suatu keterangannya menteri luar negeri Belanda, D.U. Stikker mengatakan, bahwa ia berusaha untuk memberikan kesempatan kepada bangsa Indonesia, Suriname dan Antillen untuk duk dalam jabatan tinggi dementierian luar negeri Belanda.

Lebih djauh dikatakannya, ran tjangan itu akan dilaksanakan setelah masalah Indonesia selesai.

BFO belum mengeluarkan suara tentang konperensi Sumatra ke II Sidang ditunda sampai Selasa

Menjambung berita tentang sidang BFO yang telah disiarakan dapat di kabarkan lagi, bahwa dalam memper bintjangkan resolusi2 konperensi Sumatera yang kedua dalam BFO kemarin pagl, selanjutnya telah ber bitjara tuan Abd. Rivai dari Banjardjar, beliau tidak dapat menjtjudji resolusi2 tsb. Antara lain beliau menerangkan, bahwa Kalimantan djuga, sebagai pulau yang terbesar, hannya mempunyai 5 suara dalam BFO.

Wakil Jawa Tengah mengemukakan, bahwa hak menentukan hasil sendiri sekali-kali tidak tersinggung oleh keterangan Van Royen - Rum, oleh karena keterangan ini tidak berlaku untuk selama-lamanya. Keterangan ini telah diambil, oleh karena orang tidak hendak mengeruhkan suasana baik, yang kini telah terdapat dalam penyelesaian soal Indonesia seluruhnya.

Dr. Suparmo dari Madura menerangkan, bahwa ada bahaya yang akan sangat merugikan BFO seluru hnya, djika resolusi2 konperensi Sumatera yang kedua itu dipergunakan sebagai alat untuk membunuh kaman2, sebagaimana dilbaratkan oleh ketua konperensi Sumatera, tuan Abd. Malik.

Sebagai pembitjana yang terachir tampil kemuka tuan Abd. Muji dari Kalimantan Timur, Djuga beliau tidak dapat menjtjudji resolusi2 yg dimajukan oleh konperensi Sumatera yang kedua itu.

Sesudah pemandangan umum ini, maka sidang ditunda untuk sementara waktu. Sesudah sidang dibuka kembali dengan maksud untuk mengadakan pembitjaraan dalam babakan kedua, oleh Sumatera dengan perantaraan tuan Abd. Malik diminta, supaya pembitjaraan dalam babakan kedua ditunda, hingga para anggota dapat mempelajari risalah2 dari sidang hari Chamis itu. Satu dan lain, supaya para anggota dapat mengambil suatu pendirian objektif terhadap resolusi2 tsb.

Usul ini disetujui djuga oleh Pa sundan dan Indonesia Timur, berhubung dengan pentingnya soal itu untuk BFO.

Oleh ketua dimaklumkan, bahwa sidang ditunda hingga hari Selasa jad, pukul 10 pagl, oleh mana kepada para anggota diberikan kesempatan yang tjukup untuk mempelajari risalah2 persidangan hari itu.

Sesudah pembitjaraan resolusi2 konperensi Sumatera yang kedua, maka BFO nanti akan memperbintjangkan hasil pekerjaan panitia urusan ketata-negeraan.

Kemarin sore plk 5 panitia istimewa dari BFO untuk perundingan2 pendahuluan telah mengadakan sidangnya pula.

INTERPIU ABBAS DGN KENG PO

Atas pertanjaan koresponden "Keng Po" apakah resolusi2 yang diambil dalam konperensi Sumatera di Medan bersifat ultimatif, Mr. Abbas (Tapanuli) menjawab "Tidak".

Dalam pertjakaan dengan Abdul Malik mengenai kemungkinan resolusi2 tsb tidak akan dapat diterima oleh BFO, wali negara Sumatera Selatan menerangkan, bahwa sikap Sumatera selanjutnya akan tergantung pada suasana dalam BFO.

Tak ada "kegentingan"

- kata kalangan Belanda

Dikalangan delegasi Belanda koresponden Aneta mendapat kabar bahwa tidak ada bisa disebut "taraf genting" dalam pembitjaraan2 seperti yang disiarakan dalam surat2 kabar. Ditundjukkan bahwa kedua subkomisi mulai bekerja sedjak 7 Mei pertama buat pengembalian Republik ke Jogja dan kedua buat urusan cease fire dan pemeliharaan ketertiban dan keamanan. Kedua subkomisi akan siap pada waktu yang sama dengan pekerjaannja. Keadaan sekarang demikian bahwa sementara komisi pertama telah tjapat maju dalam pekerjaannja, maka yang kedua antara lain masih menjtjari suatu tjara pengeluaran perintah cease fire.

Dengan tegas kalangan ini membantah bahwa penanda tanganan cease fire akan dilakukan sebelum pengembalian ke Jogja dari pemerintah Republik dalam pembitjaraan sekarang. Kalangan2 ini menghundjuk pula pada keterangan2 van Royen-Rum.

Menjambung berita tentang sidang BFO yang telah disiarakan dapat di kabarkan lagi, bahwa dalam memper bintjangkan resolusi2 konperensi Sumatera yang kedua dalam BFO kemarin pagl, selanjutnya telah ber bitjara tuan Abd. Rivai dari Banjardjar, beliau tidak dapat menjtjudji resolusi2 tsb. Antara lain beliau menerangkan, bahwa Kalimantan djuga, sebagai pulau yang terbesar, hannya mempunyai 5 suara dalam BFO.

Wakil Jawa Tengah mengemukakan, bahwa hak menentukan hasil sendiri sekali-kali tidak tersinggung oleh keterangan Van Royen - Rum, oleh karena keterangan ini tidak berlaku untuk selama-lamanya. Keterangan ini telah diambil, oleh karena orang tidak hendak mengeruhkan suasana baik, yang kini telah terdapat dalam penyelesaian soal Indonesia seluruhnya.

Dr. Suparmo dari Madura menerangkan, bahwa ada bahaya yang akan sangat merugikan BFO seluru hnya, djika resolusi2 konperensi Sumatera yang kedua itu dipergunakan sebagai alat untuk membunuh kaman2, sebagaimana dilbaratkan oleh ketua konperensi Sumatera, tuan Abd. Malik.

Sebagai pembitjana yang terachir tampil kemuka tuan Abd. Muji dari Kalimantan Timur, Djuga beliau tidak dapat menjtjudji resolusi2 yg dimajukan oleh konperensi Sumatera yang kedua itu.

Sesudah pemandangan umum ini, maka sidang ditunda untuk sementara waktu. Sesudah sidang dibuka kembali dengan maksud untuk mengadakan pembitjaraan dalam babakan kedua, oleh Sumatera dengan perantaraan tuan Abd. Malik diminta, supaya pembitjaraan dalam babakan kedua ditunda, hingga para anggota dapat mempelajari risalah2 dari sidang hari Chamis itu. Satu dan lain, supaya para anggota dapat mengambil suatu pendirian objektif terhadap resolusi2 tsb.

Usul ini disetujui djuga oleh Pa sundan dan Indonesia Timur, berhubung dengan pentingnya soal itu untuk BFO.

Oleh ketua dimaklumkan, bahwa sidang ditunda hingga hari Selasa jad, pukul 10 pagl, oleh mana kepada para anggota diberikan kesempatan yang tjukup untuk mempelajari risalah2 persidangan hari itu.

Sesudah pembitjaraan resolusi2 konperensi Sumatera yang kedua, maka BFO nanti akan memperbintjangkan hasil pekerjaan panitia urusan ketata-negeraan.

Kemarin sore plk 5 panitia istimewa dari BFO untuk perundingan2 pendahuluan telah mengadakan sidangnya pula.

INTERPIU ABBAS DGN KENG PO

Atas pertanjaan koresponden "Keng Po" apakah resolusi2 yang diambil dalam konperensi Sumatera di Medan bersifat ultimatif, Mr. Abbas (Tapanuli) menjawab "Tidak".

Dalam pertjakaan dengan Abdul Malik mengenai kemungkinan resolusi2 tsb tidak akan dapat diterima oleh BFO, wali negara Sumatera Selatan menerangkan, bahwa sikap Sumatera selanjutnya akan tergantung pada suasana dalam BFO.



TJARI HUBUNGAN

Semendjak kemaren Malik Abbas bekerja keras buat dapatkan hasil tentang kedudukan "Sumatera" di B.F.O.

Dari pembitjaraan2 para delegasi, terbahag bahwa Malik Abbas berpegang di kaju lapuk.

Dalam satu keterangan "Keng Po", Abbas menerangkan, djika sikap B.F.O. tidak berubah "Sumatera" akan menjtjari hubungan sendiri dengan Belanda dan dengan Republik.

Si Djoblos terperandjat: Hal Kalau begitu salah satu: Akan ikut djedjak Twapro alias Derpro atau akan djadi Twablik pula. Harap djangan terbalik, mes-ter!

TALI KAIL

Menurut kabar mula2 "Sumatera" mendapat 5 suara dalam B.F.O., tapi berhubung dengan si kap Bangka Billiton dan Riau yg bersetudju tjama B.F.O. sadja muwakkil federalisten di medja bundar, menjadilah tinggal 2 sa dja suara "Sumatera".

Alhasil, kata si Djoblos, tali kail tambah pendek.

Dan toh mereka mau mengukur "lautan"....

Ramai djuga, kalau sekadar untuk ditonton! Siapuuuh!!

SEDIH GEMBIRA

Sultan Hamid ketua B.F.O. pulang ke Pontianak pada ketua soal federasi "Sumatera" di perbintjangkan dalam sidang sekali ini.

Kebetulan atau tidak, si Djoblos baik diam2 sadja, tapi yang sudah terang waktu muktamar Sumatera dilangsungkan sultan Hamid sendiri ada mengirinkan utjapan selamat, dan doa "mudaha2an berhasil".

Mendengar bitjara2 para delegasi B.F.O., ada kemungkinan Abbas Malik kandas.

Sebab itu ada kemungkinan pula Sultan Hamid kirim dua kawat.

Pada "Sumatera" utjapan turut beresedih.

Pada "B.F.O." utjapan turut gembira. Siapa tahu.

ANTAR PULANG

Djago gumul King Kong dalam beberapa pertanding di Djawa terus menerus menang. Sekarang seorang djago India akan melawannya pula.

Dalam satu adpertensi koran di Djakarta matjan India itu bilang: "Kalau saja kalah lawan King Kong, boleh lantas antar sa ja pulang".

Si Djoblos: Lho! Apa ada jg mau antar?

Kalau ada banjak yang mau lawan King Kong.

Sebab ada djalan buat pulang kampung dengan pertama!

SI KISUT.

KEADAAN DI DJAWA BARAT

Rabu malam keretaapi penghabisan dari Garut ke Tjibatu ditem baki dan seorang anak sekolah luka2. Baru sekarang diketahui bahwa gerombolan2 terror membongkar rel kereta api diberbagai tempat pada djalan Banjar-Masos. Antara Langen dan Meluwang djalan kereta api dirusakkan sepanjang 3 km, antara Meluwang dan Tjipari kerusakan tidak bisa diperiksa karena tidak aman sehingga peninjauan hanya dapat dilakukan dengan teropong. Stasiun2 Langen dan Djeruklegi diserang dan dibakar pada hari Penta Kosta pertama dan kedua masing2 sementara pegawai stasiun pertama beberapa hari jl. di tjulik.

Administratur onderneming Kubang Kangkung disebelah timur Bandar diserang oleh gerombolan. Administratur J. Van Effren tiwas dan isterinja ditjulik. Djuga perkebunan Giriwas selatan Garut diserang. Serangan digagalkan dan tidak ada kerugian dipihak onderneming walaupun 5 bedil hilang, demikian Aneta dari Bandung.



# Perjuangan rakyat di Indonesia Timur

Oleh: R. Pasaribu, djuruwarta „Waspada“ di Makassar.

## II — Penutup

**S**OAL bendera sekarang menjadi hangat. Walaupun tiang bendera sudah berdiri dengan resmi di tiap-tiap rumah, tetapi Merah-Putih belum boleh dikibarkan. Tetapi setjara tidak resmi disana sudah berkibar Merah Putih dan anggota Parlemen juga menerimanya dengan baik jika ditanyakan. Ini dapat dipikirkan, jika kita lihat seperti Monutu, Anak Agung Tatengkeng, Pupela, Rondonuwu, Hampir2 tiap2 rumah mempunyai kembang Merah Putih diatas meja dan gadis2 selalu memakai baju putih serta ikat pinggang merah pada waktu peragaan Nasional. Halaman2 rumah biasanya dihiasi dengan bunga merah putih. Anak2 ketjil selalu menakankan lajang2 merah putih, sampai pernah ditegor M.P. Dim koffer dirumah ada disimpan bendera Merah Putih. "Nanti dikabarkan, bung !!! Dalam pada itu ada juga suara2 bahwa soal lambang radja2 tidak akan dihapuskan.

Partai2 sudah mulai stabil di kalangan rakyat sebagai organisasi pembimbing. Diantaranya yang terkuat ialah Partai Islam, Partai Progresif yang dipimpin oleh sdr Monutu, Usaha2 Partai kedalam pemerintahan adalah mengokratisir, dan keluar, kediam rakyat mendorong rakyat kearah kematangan politik. Kekurangan kader2 politik, kader2 organisasi dalam partai sangat terasa dikalangan rakyat. Dalam perjuangan rakyat ini figur Mononutu tidak dapat dilupakan dan Anak Agung Gde Agung terkenal sebagai adik Sukarno.

## Pendidikan.

**P**ERBURUAN disekolah2 nampaknya mendapat perhatian dari rakyat. Terutama kota Makassar penuh dengan sekolah AMS, MOLO, (pagi sore), HBS, IMS, SMP, SMT. (A.B), OSVO, OVO, Kweek School, Besboub-school, Zee vaart-school, Taman Siswa dan Unle versiteit Ekonomi. Dikota2 Besar seperi Ambon, Buleleng, Pare2 setidak2nja ada MOLO. Perguruan Nasional pun bergerak diselujuh kota2 ini. Sajang, bahwa sekolah2 teknik tidak ada, maupun bagian rendah atau bagian menengah. Di Ambon memang ada sekolah bagian Marconist. Banjak pemuda2 yang terpaksa pergi ke daerah Djawa untuk menuntut ilmu2 teknik. Umumnya politik pendidikan di Indonesia Timur sedikit banjak telah mengalami perubahan. Peladjaran2 dalam rentjana menteri sedikit banjak dilahirkan kearah Indonesia Merdeka dan Demokratisering masyarakat. Rentjana Pendidikan Tatengkeng memang hendak kearah itu, namun, ditengah djalan hampir semua disabot atau diperlambat. HBS dan AMS, umpamanya masih dalam suasana seperti sebelum perang.

Pernah para peladjaran2 memprotes soal2 sifat pelajaran kepada guru. Terutama gurunya tidak mau menerima murid2nja. M.P. dipanggil untuk menjaga rumah guru. Sekolah2 Nasional asil 100% berdiri diatas Nasionalisme. Walaupun perguruan2 Nasional ini tidak mendapat bantuan dari Pemerintah, namun sekolah2 inilah yang terbanjak mempunyai murid sampai tidak muat ruangan sekolah itu.

Sekolah HBS dan AMS, semakin lama semakin berkurang perhatian rakyat karena sifat sekolah2 tsudah basi dan tujuannya sudah tidak sesuai lagi dengan perjuangan Indonesia. Diseluruh sekolah bahasa Indonesia ditutamakan, ketjuall disekolah2 HBS, AMS. Dalam sekolah2 ini tentu bahasa Belanda menjadi syarat mutlak. Beratus2 jumlah peladjar yang sebenarnya tidak masuk golongan bodoh, tidak boleh kan masuk ke AMS, HBS banjak karena tidak fasih berbahasa Belanda. Banjak peladjar2 seperti itu menjadi korban.

Tingkat peladjaran2 umumnya tidak seberapa tinggi terutama dalam hal Wiskunde.

Zeevaartschool banjak dikundungi oleh pemuda2. Ini juga atas andjuran para pemimpin2 disana. Mr. Saroto dan Mr. Tambunan juga mengandjarkan supaya sekolah2 pelajaran dikundungi sadja, karena ini perlu sekali untuk masa depan. Unleversiteit bagian Ekonomi sa tu2nja fakultet ekonomi di Indonesia ini ternyata sangat sedikit sekali jumlah mahasiswa. Tahun ini jumlah 20 orang + 15 pendengar. Mahasiswa kebanyakan orang2 Belanda dan Tionghoa. Orang Indonesia tjuma beberapa gelintir sadja. Ini dapat difikirkan karena wang sekolah. Pemerintah NIT tidak ber-

hak atas beleid dan organisasi Unleversiteit ini, karena soal ini langsung diurus Djakarta. Syarat pertama untuk sekolah ini ialah bahasa Belanda. Bahasa Indonesia juga sangat dipentingkan disekolah ini. Guru-besar bahasa2 Indonesia ialah Tn. Situmorang. Dalam tiap2 tentamen, mahasiswa tidak dituliskan jika mendapat angka yang buruk tentang bah. Indonesia. Keluhan terutama dari mahasiswa ialah, kesukaran bah. Indonesia. Dalam perjuangan perguruan2 Nasional para guru sangatlah menderita.

## Kemakmuran

**P**OLITIK kemakmuran rakyat dan soal ekonomi semuanya bulat2 ditangan orang Belanda, walaupun menteri2 sendiri seorang Indonesia. Export dan import diatur oleh badan2 Ekonomi yang dikendalikan oleh kaum modal2 mereka. Karena monopole KPM dan NV lainnya, maka pedagang2 Indonesia terdjepit ditengah2. Hasil terutama ialah Copra. Tiap2 tahun 300.000 ton. Ini masih tingkatan produksi rendah. Harga2 sampai di Singapura berlipat ganda. Dilarang menjualnya kepada pedagang2 lain, selain pedagang yang telah ditentukan. Smokkel copra banjak sekali dilakukan oleh pedagang2 Inggris dan Philipina.

Satu2nja perusahaan Indonesia yang terkuat ialah Perti (Persatuan Nelayan Indonesia). Perusahaan ini pun sudah semakin terdjepit karena kekurangan modal. Pada bulan 4 mereka meminta modal kepada Kantor ekonomi untuk memperbesar produk si tetapi tidak dilizinkan.

Jenever, Anggur, Bois, Samsu banjak di-import ke daerah NIT. Maka itu sering-sering terdjadi pembukuan dikota Makassar atau dirumah-rumah. Terutama oleh pemuda2. Biasanja pegawai2 tidak dapat atau jarang mabuk. Tapi pada saat ini pegawai2 yang terbanjak mabuk2an disana. Mononutu telah memprotes keras Politik Bikin Mabuk ini.

Suasana kantor2 tetap sibuk, terutama kantor pengadilan dan kantor dagang. Seperti diketahui menteri2 adalah orang Indonesia. Tetapi Sekretaris Djenderal adalah orang

# Baji luar biasa dilahirkan di Rappang

Oleh: Djuruwarta „Waspada“ di Djakarta

**P**ada tanggal 22 Mei '49 di Rappang (Sulawesi Selatan) dilahirkan seorang anak perempuan. Kepala sebesarnya anak umur 3 tahun; lubang matanya hanya satu, didalamnya ada dua bidji mata berdekatan sekali; tidak berkelopak, le taknja di-tengah2 diatas mulut; hidungnya diatas mata itu di-tengah2 dahi, berdiritegak seolah2 tidak bertulang, lubangnja hanya satu dan seketjil mata djarum. Karena itu, ia bernafas dari mulutnja sehingga dijka sedang menjurus susah sekali bernafas.

Seterima berita ini, anak dan ibu masih dalam keadaan baik.

Belanda dan yang ahil2 dalam vak masing2. Sebelum dja ke Menteri soal2 harus dulu disaring oleh Sekretaris Djenderal, Bagian Kepala Djawatan sudah ada yang ditangan orang Indonesia. Sepintas lalu kearah pargaulan pegawai bangsa Belanda dan Indonesia. Njaman..... Kantor2 sangat kekurangan tenaga tenaga terpeladjar. Tetapi untuk menjadi pegawai sukar sekali atau streng disaring. Mereka takut akan "gevaarlijke elementen".

Demikianlah sepiptas lalu keadaan di Indonesia Timur. Dikota2 besar, Nasionalis2 Indonesia sibuk bergulet mempertahankan arus tjita tjita kemerdekaan. Di Djogja sampai sekarang juga banjak yang meringkuk tua muda, bertjita dan bernung tentang nasib tanah airnja.

Djumlah mereka bertambah. Di Hotel2 Republik (Rumah penjara) semendjak pagi buta sampai larut malam, berderet2 isteri2 perempuan, rindu hendak berdjum dengan suaminya yang tertawan. Dalam pada itu semuanya, ditengah2 kesibukan tsb, semakin terasa kelegahan djawa rakyat dan semakin jelas nampak kemabukan, kebingungan, keawatiran orang2 yang berpegang teguh kepada Kolonialisme.

# SERBA-SERBI dari Djawa-Tengah

Oleh: Djuruwarta keliling „Waspada“ di Djawa Tengah

## Semarang sekarang

**D**IKOTA Semaranglah fihak Belanda memusatkan pemerintahan "Recomba" untuk daerah Djawa Tengah. Lagi pula belum lama ini dikota itu pula dibentuk Dewan Perwakilan Rakyat Djawa Tengah sementara, yg meliputi keresidenan Banjumas, Semarang dan Pekalongan. Dus keresidenan Kedu dllnja dalam Djawa Tengah tidak ikut serta, sebab katanja perwakilan itu di rentjanakan sebelum "aksi kepolisian" ke 2 jang lalu. Orang yg "sembrono" mengatakan, lebih baik perwakilan Djawa Tengah sementara itu disebut perwakilan PBS (Pekalongan, Banjumas, Semarang).

Kini kota Semarang sudah padat. Perumahan masih sulit. Karena penduduknja lebih banjak. Tjataan terakhir menunjukkan bahwa penduduk Semarang ada 230.000 jiwa, terdiri dari 175.000 bangsa Indonesia, 40.000 bangsa Tionghoa, 15.000 orang Eropah.

Seperti diketahui, sebagian dari para pengungsi dari Jogja akan diangkut ke Semarang lebih dulu. Dus dikota itu akan lebih padat lagi.

Konon, jumlah kamp pengungsi jang sudah disediakan ada 53 banjaknja.

## Rokok kretek

**K**ETIKA Kudus masih menjadi daerah Republik — jaknj sebulan aksi kepolisian ke II —, maka kota Semarang menjadi pusat perusahaan rokok kretek. Kemajuan perusahaan sigaret kretek dikota Semarang, adalah karena rokok dari Kudus sukar masuk Semarang, sehingga pada waktu mana jumlah pabrik sigaret kretek dikota itu ada 85. Jang besar2 95% milik Tionghoa. Djumlah kaum buruhnja (tukang pulung dllnja) tidak kurang dari 12.000 buruh.

Sementara itu fihak djawatan pajak tiap bulannya bisa mendapat uang dari accijns tidak kurang dari 1 million rupiah. Tetapi, kini rokok kretek dikota Semarang terpaksa menghadapi saingan dari Kudus, jang tidak boleh tidak — lebih terkenal sedjak dahulu. Pasarnya pun meliputi seluruh Indonesia.

Diwaktu sebelum perang, Kudus sadja ada 66 perusahaan rokok kretek dengan jumlah kaum buruh jang banjak pula. Jang agak membanggakan sedikit ialah, di Kudus banjak perusahaan rokok kretek besar2 milik bangsa kita. Kiranja dalam hal bersaing dengan Semarang, Kudus akan agak kalah sedikit dalam hal reklame. Sebab Semarang lebih banjak mengiklankan perusahaannya daripada Kudus.

## Tak tampak jiwa separatisme

**L**AIN keterangan lagi jang kita peroleh ialah, baik dikalangan perwakilan Djawa Tengah sementara, maupun dalam masyarakat umum, tidak nampak kebendak memisahkan diri; tidak tampak pula kebendak memproklamirkan negara Djawa Tengah misalnja, karena semendjak merentjanakan pendirian sementara itu, dikalangan mereka belum berhadjat membentuk Djawa Tengah sementara sebagai negara, atau daerah istimewa, karena di sandarkan pada perkembangan2

## Politik

Rupanja memang agak mengembirakan, bahwa Djawa Tengah tidak kena wabah "negara2 an" atau "daerah istimewa2 an" seperti jang sekarang sedang berdjangkit dimana-mana.

## Pamong Pradja Republik

**D**ARI fihak jg berdekatan kita memperoleh keterangan, bahwa Pamong Pradja Republik untuk daerah Djawa Tengah boleh dikatakan masih lengkap. Diantaranya ada disebut nama Mr. Wongsonegoro Gubernur Djawa Tengah. Sementara residen2, antaranja Mr. Budiono residen Banjumas, Salamun residen Kedu dllnja; se mendjak adanya aksi kepolisian kedua, mereka menjeberang statusquo bersama2 dengan guerilla.

Lebih lanjut ada keterangan jang menunjukkan, bahwa mereka terus mendjalankan kewajibannya, pula bekerja-sama dengan fihak ketenteraan. Anasir2 jang merugikan masyarakat diberantas oleh mereka.

Bupati Bandjarnegara R.A.A. Sumitro-Kolopaking pun meninggalkan kota Bandjarnegara, bersama-sama dengan guerilla. Sebagaimana orang tahu, beliau adalah besar sekali pengaruhnja dikalangan rakyat. Diwaktu aman beliau seringkali kedesa2 dan gunung2, hingga keadaan sekarang tidak menjulitkan beliau.

Lebih djauh dapat dikabarkan, bahwa keadaan para Pamong pradja telah pula diketahui oleh pemerintah Pusat Darurat, dan djuga telah diketahui oleh panitia pengembalian Republik ke Jogjakarta.

## Disekitar "Pao An Tui"

**D**JUGA didaerah keresidenan Banjumas kalangan Tionghoa sibuk memikirkan bubarnya

Pao An Tui. Sebagian menjetudju dan sebagian lagi tidak menjetudju. Diantara kedua fihak dengan alasan2 agar tidak dipertadjan permusuhan, dilain fihak menganggap masih perlu untuk membelah hak azasi mereka.

Berhubung dengan itu, maka hakekatnja pendirian Pao An Tui itu masih dilandjutkan, hanya lah namanja diganti "Badan Keamanan Tionghoa". Serta pula sifatnja tidak lagi dipusatkan ke Djakarta, melainkan organisasinja oleh masing2 tempat.

Disamping itu, masyarakat Tionghoa sering memperpanjang soal2 ketjil. Misalnja didalam kota Purwokerto, disuatu sraat jang pada mulanja ada pos Pao An Tui kemudian pos itu dipindahkan, orang2 Tionghoa disitu memadjukan protes, dengan alasan karena mereka merasa melarat hingga tidak didjaga.

Sementara itu didapat keterangan dari fihak jg berdekatan, bahwa P.A.T. didaerah Djawa-Tengah ditempat2 ketjil jang tidak aman, atjapkali terlibat dalam pertempuran2.

## — IKLAN —

**DITJARI**  
TUKANG DJAHIT KE-MEDIA HAWAII DAN KEBAJA  
Berurusan dengan :  
**ABU TAHIR**  
Tjong Jong Hianstr. No. 8  
— MEDAN —

# Tongkang jg salah djalan Dari „Madjapahit“ ke Penang

"Madjapahit" satu nama baru bagi kota Kuala Simpang. Orang2 tongkang menjebut2 nama itu dimuka pengadilan. Kiranja daerah ini menjadi sumber mereka buat meng-ekspor getah ke Penang. Sudah banjak tongkang jang keluar masuk. "salah djalan"-kesana. Banjak jang lolos, tapi tidak kurang kedatangan dan ditangkap oleh marine Belanda. Karena tidak mempunyai surat izin. Sudah berpuluh bilangannja.

Baru2 ini marine Belanda menangkap lagi 4 buah tongkang, karena kedatangan memasuki perairan jang dilarang itu dengan tidak men dapat izin lebih dulu. 4 orang pengurus tongkang itu kemarin telah dihadapkan kemuka pengadilan.

Terdakwa pertama dihadapkan Tan Mien Tan jang mengemudikan motor tongkang A3. Ia ditangkap oleh marine Belanda di Teluk Aru. Tongkang bermuatan 2 drum bensin, 2 drum minyak solar dan 40 ton getah sheet.

Atas pertanjaan hakim diterangkan, bahwa Tan Mien Tan datang dari Madjapahit alias Kuala Simpang hendak ke Penang.

- Ada surat izin?
- Surat izin pelajaran ada.
- Buat masuk Madjapahit?
- Tidak .....

Kemudian hakim menjatuhkan penjisnja. Tan Mien Tan dikenakan hukuman 1 thn penjara. Tongkang dengan muatannya dirampas. Dan getah sheet itu, katanja, akan diserahkan kepada CVO.

Terdakwa kedua masuk Wong Hong Keng. Ia djuga ditangkap di teluk Aru. Tongkangnja 0691 ada membawa 10 peti tjuka getah, 1 peti perkakas dan ban kereta angin, 2 goni ban dalam, 14 bungkus ban luar dan beberapa banjak kertas koran buat pembungkus.

Diterangkan, bahwa terdakwa Wong datang dari Penang hendak pergi ke Lho'sumawe via Belawan. Ia sudah masuk di Belawan menanjakan tjuka barang2nja buat Lho'sumawe. Berhubung karena tjukajnja mahal, katanja, Wong lantas kembali. Dan ditengah djalan ia telah ditangkap oleh marine.

Oleh karena tidak ada bukti, bahwa Wong Hong Keng sudah berbuat salah, maka lapun dibebaskan. Tongkang dengan isinja dikembalikan. Ng Tjai Lam, sebagai terdakwa ke tiga, adalah kapten dari motor tongkang 3191. Ia ditangkap oleh mari-

ne pada tanggal 9-4 di Teluk Aru.

Atas pertanjaan hakim diterangkan, bahwa ia datang dari Penang hendak ke Siam. Tapi oieh karena kerusakan mesin, tongkangnja lan tsah hanjut dipukul angin ribut dan terdampar di Teluk Aru.

Oleh hakim Ng Tjai Lam didenda f 2.500.— Tongkang jang kosong itu dikembalikan.

Terdakwa keempat dimadjukan Lim An Sie, dari motor tongkang PK 244. Terdakwa ini djuga telah dibebaskan.

Dikabarkan, bahwa Lim An Sie ditahan oleh marine Belanda djauh diluar Langsa. Dan isi tongkangnja tjuma 9 drum bensin jang katanja akan dipakai sendiri.

**KABAR PENTING**  
Berhubung dengan perdagangan saja ditoko :  
**Marktstraat No. 51 MEDAN**  
Saja sedia segala matjam2 KAIN SARUNG, PELEKAT, BATIC PEKALONGAN DAN TENUNAN dengan HARGA MELAWAN.  
Peraaksikanlah Tuan2 dan Intjikt2 kepada harga-harga jang merenjanakan.  
Menunggu dengan hormat,  
**AHMAD AZZOEBEIDI**  
MARKTSTRAAT No: 51 — MEDAN.

**Modern FABRIEK CLICHE**  
Membikin segala matjam CLICHE SIMBUL ETIKET RECLAME SLIDES Merk dari KUNINGAN.  
TEL 969  
**TJONG YONG HIANSTR. MEDAN**  
91

Tuan baru sembuh dari PENJAKIT? Badan Tuan merasa LEMAH, LETIH, LESU, tidak kuat BERPIKIR? Kurang NAFSU MAKAN? Hindarkanlah ini semua dengan djalan MEMINUM **ANGGUR OBAT „VIGOUR“**  
Tjobalah ini hari djuga. Pastil terbukti.

**Vigour Anggur Obat**  
HOOFD DEPOT  
TOKO OBAT **TJONG MIE** Disa beli dimana mana  
No: 175 Centrale Pasar Tel: No: 1259.  
TOKO OBAT **CHUNG MIN**  
Hakka Straat 34c. — Tel: No: 1453 — Medan.



## Kebutuhan dunia akan beras

Penghasilan bertambah 10 persen sedang penduduk di Asia Selatan-Timur bertambah 20%

Kesukaran untuk memenuhi kekurangan beras setjara khusus ditunjukkan dalam laporan tahun an International Labour Office, laporan mana hari ini diadjudkan pada sidang tahunannya di Geneva.

Dalam laporan itu dikatakan, bahwa selama persediaan bahan makanan banjaknya djauh lebih kurang dari pada keperluan minimum, maka kebutuhan dunia akan beras terasa benar.

Penduduk dunia yang makan nasi setahun bertambah kira-kira 20 juta. Untuk memberi makan an kepada mereka, hasil beras sa ban tahun paling sedikit harus bertambah 1.300.000 metrik ton.

Laporan itu menerangkan, bahwa bahkan pada waktu antara kedua perang dunia bertambahnya hasil beras tidak sepadan dengan bertambahnya penduduk. Hasil beras di Asia Selatan dan Asia Timur, tiap2 tahun bertambah 10%, akan tetapi penduduk bertambahnya lebih dari 20% setahun, demikian Reuter Geneva.

Djumlah beras yang disediakan dalam tahun 1948 adalah 40% kurang dari pada djumlah yang ditandatangani tahun keparasan dunia selama lima tahun yang paling akhir sebelum perang.

Laporan itu berachir dengan menerangkan, bahwa pada penju sunan rantjangan2 buat pembagian dan pemakaian sumber2 bahan, pemerintah2 mulai memegang peranan setjara aktif di Timur Dekat dan Timur Djauh dan Afrika.

Salah satu yang dikerdjakan oleh pemerintah Pakistan adalah mendirikan sebuah dewan perntjana ekonomi dan di India badan seperti itu sudah diusulkan, demikian penutup laporan I.L.O. tsb.

## Koperasi di Negara S. Timur

Pada saat ini perhatian orang di Negara Sumatera Timur terhad dap per-koperasiannya senantiasa bertambah. Hal ini njata dengan di dirikannya beberapa koperasi baru. Koperasi2 "liar" yang ada sekarang, telah mentjatakan diri pada Djawatan Koperasi dan Per dagangan Dalam Negeri.

Dalam triwulan pertama dari tahun 1949 Koperasi Perikanan Indonesia di Tg. Tiram telah mem beli ikan basah dari anggota2nya seharga f 11.131,—. Ikan2 ini di asin dan telah dijual seharga f 14.335,—. Djuga pendjualan alat2 perikanan, seperti benang dll, telah memberi untung sebesar f 1000,—. Semua keuntungan yang diperoleh dari pendjualan ikan-asin dan alat-alat perikanan dikembalikan kepada anggota-anggota dengan djalan memasukan keuntungan ini kedalam "fonds bagian". Untuk keperluan memperluas usaha koperasi ini telah dimadjudkan perminta an pemberian kredit sebanyak f 4000.

Supaja bisa turut aktif dalam pendjualan beras, maka oleh penduduk di Sidamanik dan Tanah Djawa — keduanya daerah kelebihan beras — telah didirikan koperasi-koperasi primair. Pelbagai koperasi-koperasi penggilangan-beras telah memusatkan modalnya didalam satu perseroan-dagang yang kuat. Diderah ini se-djumlah 30 buah koperasi penggilangan-beras yang didirikan dengan penaklukan Djepang, sampai sekarang telah bisa mempertahankan hidupnya. Semua penggilangan-beras dan kintjir2 (peng gerak tenaga) adalah kepunjanaan penduduk kampung bersama. Sedang direntjanakan untuk merubah kintjir-kintjir tadi dengan tenaga mesin. Guna pembelian sebuah mobil-groab untuk keperluan pengangkutan sendiri telah dikumpulkan uang sedjumlah f 15.000,—.

## KETJELAKAAN PESAWAT UDARA

Dari Arza "UP" kawatkan, sebuah pesawat mustang dari angkatan udara Amerika pada tinggi, 300 kaki telah djatuh dan menje babkan matinja dua orang yang ada didalamnya. Ketjelakaan ini ter djadi dipangkalan Ariz di Amerika. Pelatih berusia 25 tahun dan peladjar 21 tahun.

San Jose : Djumlah orang mati karena ketjelakaan kapal terbang di San Jose sekarang meningkat sampai 53 orang. Pada waktu hari itu djuga beberapa majat diambil dari laut dan semuanya 35 majat dipungut antaranja 2 gadis remaja, 18 orang lagi belum didjuma. (Reuter).

# Sekitar perdjandjian Dagang antara Bld dgn Inggris

## Dan hubungannya dgn Indonesia

Mengenai perembukan2 yang telah dilangsungkan antara delegasi2 dagang Belanda dengan Britis dari 31 Djan, ke 28 Pebruari tahun ini, perembukan2 mana telah menghasilkan perdjandjian2 buat mengatur dagang antara Nederland dengan Britania dan Indonesia dengan Britania, maka lebih lanjut berikut ini kita turunkan keterangan2 yang dapat dikumpulkan dari sumber resmi Britis.

### Dagang Nederland-Britania

Telah bulat mupakat bahwa dagang antara Britania dengan Nederland harus mentjari selmbangan se kira2 ditingkatkan 60 djuta pondsterling buat tahun 1949.

Supaja bisa dijajal begini, maka ditetapkan kwota (bilangan yang di tentukan untuk setahun) buat ham pir segala jenis barang2. Djumlah dari kwota2 itu tidak dimumumkan.

Rupa2nja delegasi Belanda tetap berhadjat melsensi djenis2 yang tertentu dari barang2 impor dari Britania tjuma atas dasar kwota2 yang sudah sama disetujui.

### Dagang Indonesia-Britania

Ada dirantjangan yang dagang antara Indonesia dengan Britania harus dilajangi menurut apa yang dina makan garis2 "tradisional", dan menurut Kementerian Dagang Britis, garis2 tradisional ini, ialah bahwa dagang itu sebagiannja langsung antara Indonesia dengan Britania dan sebagiannja dilakukan melalui gudang-dagang (entrepot) Singapura dan Amsterdam.

Buat tahun 1949, ada dirantjangan yang Britania akan mengespor barang2 bkinan seharga 13 djuta pondsterling ke Indonesia, dan sebaliknya akan menerima bahan2 mentah dan bahan2 makan seharga 8 djuta pondsterling.

Berhubung dengan kesungguhan bahwa tahun ini permulaan dari menjalakan kembali dagang yang sedemikian, maka tahun 1949 akan dipandang sebagai menjjadi dasar pendahuluan untuk perkembangan lebih djauh dari dagang yang sedemikian ditahun2 yang menjusu. Lagi pun, sejak dagang yang sedemikian baru sadja dilajangi, kedua belah pihak tidak akan menetapkan kwota dari pengiraman atau penerimaan, dan pembesar2 dua belah pihak telah mengutjapkan yang mereka akan bersimpat kepada semua kesulitan2 yang dijalani.

### Reaksi di Singapura

Saudagar2 Singapura kuatir yang perkembangan dari dagang langsung antara Britania dengan Indonesia akan mengganggu dagang mereka. Mendjawab pertanjaan2 Kementerian Dagang Britis mengatakan bahwa dalam perdjandjian ada dntjatakan bahwa dagang yang sedemikian akan dilakukan dengan garis2 tradisional, dan tuntutan2 bahwa du lu Singapura yang mengutus sebagai an besar dari dagang ini diperhatikan.

### TJABANG PARDAFI DI TDJ. KARANG

Pada tanggal 22 Maj jl. di Tan djung Karang dipesisir Selatan Sumatera telah didirikan tjabang Pardafi, didaerah Lampung.

Pengurus daerah telah mengadakan perhubungan dengan pengurus besar sementara dari Pardafi di Djakarta, demikian radio Djakarta.

### BUKU2 JANG KITA TERIMA

"Tjara berorganisasi" diterbitkan oleh Toko Buku Sarkawi Medan, uraian M. S. Oemar. Sebuah buku yang berguna untuk penuntun mereka yang masih kurang pengetahuannya dalam hal organisasi, terutama mereka yang masih rendah ketjerdasannya dalam organisasi perkumpulan yang ber djalan dengan terang dan yang berdasarkan kerakjatan.

"Kuntji Rahasia membatja Al-Quran" oleh Djohansjah, diterbitkan oleh H. A. Djohansjah & Co, Bandjermasin, harga f 2.95. Buku ini berisikan berupa sedikit pelajaran atau pengetahuan tentang membatja al-Quran menurut yang dikehendaki oleh hukum Tadjwid yang mungkin dapat memberikan sedikit pengetahuan bagi mereka yang berkeinginan. Susunannya sangat mudah, sehingga djuga dapat dipergunakan oleh tiap2 sekolah agama. Pendek kata berguna bagi seluruh umat Islam. Atas kiriman2 ini diutjapkan terima kasih.

### Impor dan Ekspor

Untuk keperluan taksiran adalah dihitung yang ekspor2 dari Britania ke Indonesia akan termasuk:

Mesin2 perkebunan (diantaranya perkakasnja); Mesin2 dan perlengkapan2 teknis buat keperluan (diantaranya perkakasnja), Lokomotif2; gerobong2 ukuran rel sempit dan per kaksanja; Perlengkapan2 listrik; Barang2 pgunaan umum, Kenderaan motor (dan perkakasnja); Motor sepeda; Band2 kenderaan, Speda2 dengan perkakasnja; Barang tenun (tekstil) dan benang tenun, Benang djahit, Lain2 barang seharga £ 944.000.

Dihitung bahwa ekspor2 dari Indonesia ke Britania termasuk:

Kulit dan djangat, Karet, Kulit kaju kina, Garam2 kinine, Kaju, Damar, Teh, Taploka, Kelapa tjungkil, Kapok, Rotan, Gambir, Minjak sari (volatlel), Lada dan rempah2.

Gabungan2 Dagang di Singapura telah menjjajah keras terhadap per djandjian ini, dan hubaja2 terhadap kaedahnya diharidjeksi. Kalangan2 dagang disana merasa bahwa sebarang pengluasan dari dagang langsung antara Britania dengan Indone

## Inggris-Australia bitjara soal Hongkong

BALABANTUAN TAMBAHAN BUAT HONGKONG

Reuter Canberra kabarkan, per dana menteri Australia Chifley dalam parlemen Australia menerangkan, bahwa antara Inggris dan Australia telah diadakan perundingan mengenai Hongkong.

"Pemerintah Inggris telah mengadjudkan permintaan untuk disediakan guna keperluan lain. Permintaan-permintaan ini telah dikabulkan", demikian perdana menteri Australia.

### Alexander pulang ke Inggris

Menteri Pertahanan Britis, A. V. Alexander sebelum ia bertolak ke Singapura dalam perdjalanannya pulang ke negeri Inggris mengirimi pesan kepada Sir James Patrick Brind, laksamana Inggris di Timur Djauh, bhw bahwa balantuan yang lumayan besarnya sedang bergerak ke Hongkong, menjjadi bukti bahwa Pemerintah Britis adalah bulat tekad dim sikapnja terhadap Hongkong dan tetap menjjalankan garis haluan yang telah dimumumkan dan ichlas keinginannya buat menjlandjutkan pertalian bertetangga dengan rakjat Tiongkok.

Menteri Alexander datang ke Hongkong memperhatikan pertahanan disitu dan tiga hari lamajnja berembuk dengan kepala2 angkatan serta dengan pembesar2 Polisi, demikian Reuter.

### SHAH IRAN MENGAMPUNI 2 PENJAJAH

Shah Iran kemaren meringankan hukuman yang dijatuhkan kepada 2 orang jg dipersalahkan menjtjaba membunuh baginda dibulan Pebruari yang lewat. Hukuman mati ditjarak beginda djadi hukuman pendjara seumur hidup.

Nasir Fakhraiki, orang yang melepaskan tembakan kepada baginda, telah meninggal karena luka2 yang dideritajnja oleh perbutan rakjat yang marah setelah ia melepaskan tembakan (AFP).

New Delhi: Telah dimulai pem bitjaraan bersama untuk menjleskan masalah penerbangan. Tudjuaannya ialah menjjajal beberapa per setudjuaan sementara yang akan dilikat antara mereka. (Reuter).

Canberra : Dari kalangan yang berkuasa dldengar kabar, di Canberra segera akan dimulai per tjobaan2 dgn rpket sebesar 2000 km persegi dipadang pasir Australia Tengah. (Reuter).

Pentjatak: "Pertjatakan Indonesia Medan" Isinja diluar tanggungan Pentjatak

sia pasti tak boleh tidak kedjadian dengan merugikan Singapura.

Kalangan2 resmi di Singapura me laporkan bahwa sangat terasa tidak puas pada tjaranja perdjandjian itu dirundingkan. Rupa2nja perembukan itu dilangsungkan antara delegasi2 dagang Belanda dengan Britis dengan tidak lebih dulu dirembukan dengan Pemerintah Singapura, bahkan diberitahukanpun tidak.

Dikalangan2 dagang keadaan bertambah buruk sebab halangan2 yang baru2 ini ditarokan oleh peraturan2 Belanda pada dagang Indonesia — Singapura.

### Pertanjaan di Balai Rendah

Anggota Balai Rendah Britis dari fraksi Konserwatif, tuan Walter Fletcher, seorang saudagar karet dan ketua Pengurus dari firma Hacht, Levis and Kahn Ltd., memin ta kepada Menteri Dagang supaja dimumumkan sjarat2 dri perdjandjian yang mengatur dagang antara Indonesia dengan Britania, dan lagi pun, mengapa dilikat perdjandjian dagang semau2 dua pihak sadja diantara dua negeri itu sedang kebanyakan dari bahan2 yang dikontrol Britis mem belinja dari Indonesia adalah dihasilkan Singapura.

Berhubung dengan pertanjaan tsb Sekertaris Parlemen dari Kementerian Dagang menerangkan bahwa tidak ada perdjandjian yang terpisah mengatur dagang antara Indonesia dengan Britania. Lagi pun, ia mene rangkan dari hal bahan2 yang akan dibeli dari Indonesia, bahan2 mana bisa disediakan Malaya djuga, Britania bersedia membel semua yang ada di Malaya dengan harga pantas, tetapi djumlah yang diperlukan adalah lebih besar dari apa yang bisa dihasilkan Malaya.

## KESEBELASAN "SEMANGAT BARU" DARI PONTIANAK KE DJAKARTA

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Djakarta

Dari seorang pemain dan pengurus kesebelasan sepak bola "SEMANGAT BARU" dari Pontianak (Kalimantan Barat) yang kini berada di Djakarta, di terangkan kepada djuruwarta olah raga kita, bahwa rombongan kesebelasan ini akan tiba di Djakarta pada tanggal 11 Djuni jang akan datang dengan kapal "Amnuputy". Rombongan sepak bola ini akan mengadakan pertandingan2 dengan kesebelasan Olive, Jong Ambon, Vios dan Hercules dengan bertempat dilapangan Deca Park, jg akan dimulai tanggal 13 Djuni jad.

Seperti diketahu, bahwa kesebelasan "Semangat Baru" ini, adalah satu2nja kesebelasan sepak bola yang terkenal dan terkuat di Kalimantan Barat. Dan dengan berkdjungnja "Semangat Baru" ini di Djakarta, adalah sebagai salah satu perintis djalan riwayat kesebelasan sepak bola dari Kalimantan Barat menjlandjutkan kakinja keluar se-djak mulai riwayat sepak bola di tempat itu.

Didapat keterangan selanjutnja, djika kesebelasan ini beroleh kemenangan2 jang baik di Djakarta, ada maksud untuk langsung ke Bandung.

### PASAR MEDAN

Keadaan pasaran terus hangat. Harga beras masih tetap dipertahankan.

Dikabarkan, bahwa krisis gula makin memuntjak.

Harga2 etjoran dibawah ini menurut pasaran tadi pagi yang ditjatat kedai "Serba Guna" di Pusat Pasar:

Beras Indonesia—  
Ranggun 1 kilo f 1.50  
Beras pulut 1 kilo 1.60  
Gula Karo 1 kilo 1.20  
Djagung giling 1 kilo 0.45

Harga mas 24 krat  
Hari ini harga mas 24 krat 1 gram f 27.20  
Nilai wang

\$ 1.— Straits (wang kertas ketjil) f 4.50  
\$ 1.— Straits (wang kertas besar) f 4.60

Ringgit USA f 820.—  
Rupiah USA f 410.—  
Tengah USA f 200.—  
Talenan USA f 95.—

## Getah kampung di Langkat Hulu

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Bindjai

Kalangan yang mengetahui menjabarkan bahwa usaha memper lintir sumber penghidupan rakjat di Langkat Hulu dilapangan getah kampung senantiasa diteruskan, demikian djuruwarta "Waspada" di Bindjai.

Di Langkat Hulu usaha ini kelihat disekitar disterik Salapian, dimana pengusaha2nja sampai se karang telah dapat mengusahakan mesin2 penggilangan getah diberbagai tempat dikampung2 ketjil. Disebutkan bahwa dikampung kampung Namo Lubang, Ujung Pajung, Rantai Betul, Namo Datok, Tandjung Keriah, Tandjung Puteri semuanya didisterik Salapian sudah ada mesin2 penggilang, setiap hari dalam tingkat permulaan bisa menghasilkan k.l. 100 kilo sheet sehari, sedang di Minta Kasih jg lebih efektif sebanjak 500 kilo sehari.

Pihak pengusaha memandang njia dalam bentuk sekarang masih djauh dari memuaskan hal mana selalu diuraikan pada instansi2 jang dirasa dapat memberikan bantuan2, djusteru sampai kini bantuan2 yang diharapkan belum kelihatan, kendatipun dalam beberapa soal ada djuga diterima. Dalam soal jang lebih luas, pihak pengusaha masih belum menerima bantuan2 jang njata, baik dari pihak pemerintah untuk urusan ini maupun dari anggota2 Dewan jg seharusnya memperhatikan soal getah kampung ini dim pembitjaraan di Dewan Perwakilan S.Timur.

Dikabarkan, bahwa pernah ada nja untuk penindjauan utusan2 dari instansi2 pemerintah baik dari Djawa atau dari daerah2 ini; hasil penindjauan ini dari segi perbaikan jang njata belum ada kelihatan, sungguhpun dari pihak mereka atjap kali dinjatakan simpati dan sukajnja.

Untuk kepentingan kenaikan penghidupan rakjat, pihak pengurus saha mengharapakan sungguh perhatian serta kenjataan.

## PEMBONGKARAN RUMAH GADAI NEGERI DI BINDJAI DIHADAPAN HAKIM

Pembongkaran rumah gadai negeri di Bindjai, jang terdjadi kira2 bulan Djuli tahun jang lalu, sehingga sedjumlah f 3472.50 barang2 mas jang digondol, untuk kesekian kalinya telah diperiksa lagi oleh Pengadilan Negeri di Bindjai pada tanggal 9-6 jang lalu, tulis djuruwarta "Waspada" dari Bindjai.

4 orang pesakitan tersangkut dalam perkara ini, masing2 bernama S. selaku pesakitan I, Sj. pesakitan II, A. pesakitan III dan B. pesakitan IV.

Dimuka hakim pesakitan2 tiada mengakui tuduhan2 jang dihadapan pada mereka, dikatakannya bahwa proses verbal jang dibitjarkan itu diutjapkan mereka karena terpaksa. Sedjumlah saksi2 memberikan keterangan2 dalam perkara ini, kemudian djaksa menuntut supaja pesakitan masing2 dihukumi 7 tahun potong tahanan, jg mana setelah dipertimbangkan hakim memberi keputusan kepada pesakitan I 6 tahun pendjara, pesakitan II dan III masing2 5 tahun. Pesakitan IV karena tiada terang salahnja dibebaskan.

## M. LALISANG MENINGGAL DUNIA

Pada tanggal 8 Djuni 1949 jbl. di Amsterdam telah meninggal dunia Maurits Lalisang, Kepala Departemen Keuangan NST, jg pada tgl 28 Mei jg lalu berserta dengan isterinja telah pergi dengan kapal terbang via Djakarta ke negeri Belanda untuk menjalakan tjutinja.

## SEORANG WANITA DIADI SEKRETARIS DJENDERAL

Dengan suara bulat Senat Amerika menjtudjui pengangkatan njonja Georgia Neese Clark sebagai sekretaris djenderal departemen keuangan. Inilah wanita Amerika jang pertama menjjabat pekerdjiaan ini, demikian Reuter dari Washington.

### — I K L A N —

## STELING KERADJINAN TANGAN

(Djuga Mendjual) Hasil Djahit2an

## Sekolah Kepandaian Gadis I

digedong Sekolah Paleisweg 45 Pada hari Sabtu 11 Djuni j.a.d. Mulai djam 9—12 pagi dan 5.50 sore

Pemimpin Sekolah Th. MACHMUD REM

## Telah Lahir

anak kami perempuan pada tanggal 6—6—49, djam 6.30 sore W.S.

Ibu dan anak selamat.

Kami jang beruntung: A. WASIDI — bapak MASINAH — ibu Djalan Laksana 16 A — MEDAN —

## Ghobar Dukatjita

Telah berpulang kerachmatullah tgl 3 Djuni 1949 dan di kuburnak esok harinya ditandjak kalinja telah berakjatan wakaf Sunjai Matj Medan :

K A J A M U D I N  
glr. RADJA GUNUNG

semasa hajatnja pemsunan Hoofdschoolplaziener dalam usia 70 tahun, setelah beberapa lama mengidam penjakit tua.

Diutjapkan terima kasih kepada sekalian keluarga, saudara, handai dan tolan jang turut berdukatjita dan menjelenggarakan penguburan djena sah almarhum itu.

Atas nama sekalian keluarga: Isterinja: SITI AMINAH Anak2nja: SITI EDJER, DR. CASMIR HARAHAP PALIT D. HARAHAP ADASIAH HARAHAP

## DJUAL MURAH

DJUAL MURAH DJUAL MURAH DJUAL MURAH  
Pendjualan untuk umum  
TERUTAMA BUAT HARI RAYA (IDULFITRI) BATIK (TJAP BUNGA) PEKALONGAN MULAI TGL 10 SAMPAI 20 JUNI 1949

DAPAT DIBELI TIDAK PAKAI KUPON DE-NGAN HARGA2 seperti berikut :

B A T I K (PAGI SORÉ)  
Merk A. . . . . f 26.50  
" B. . . . . 23.75  
" C. . . . . 21.20  
P E K A L O N G A N  
Merk A. . . . . f 30.50  
" B. . . . . 28.25  
" C. . . . . 21.50  
Menunggu dengan hormat

## NANAK & Co

KESAWAN No: 45 — MEDAN TELF: 1804  
N.B. Bisa diterima pesanan dari luar ko'a.

## DJUAL MURAH